





NEWSLETTER DER EFDB

Beitrag von Alexandre, paralympischer Athlet

Im Januar hatte die Primarschule die Ehre, Alexandre Allemang zu begrüssen. Er ist ein Kajakfahrer, der sich auf die Teilnahme an den Auswahlverfahren für die Olympischen Spiele in Paris vorbereitet. Trotz seines schweren Unfalls im Alter von 22 Jahren, bei dem



er die Beweglichkeit eines Beins verlor, konnte ihn das nicht davon abhalten, mehrfach ParaCanoe-Champion zu werden. Dies brachte ihm sogar den Titel des französischen Meisters und des Europameisters ein, zur Bewunderung aller Kinder.



Der Besuch bot allen die Gelegenheit, eine Vielzahl von Fragen zu stellen, die von der Technik des Kajakfahrens über die Wettkampfmentalität bis hin zu den persönlichen Hindernissen reichten,

die er überwinden musste. Jede Antwort, die der Kajakfahrer gab, wurde mit staunenden Blicken und spontanem Applaus quittiert.



Dieses Ereignis hinterliess einen bleibenden Eindruck in der Schule und erinnerte alle daran, dass Entschlossenheit im Angesicht von Widrigkeiten triumphieren kann. Es war eine lehrreiche und inspirierende Erfahrung für alle Schülerinnen und Schüler. Wir sind stolz darauf, dass wir einen solchen Champion in unsere Schule begrüssen durften.

30 Minuten Sport pro Tag



Die vom französischen Bildungsministerium eingeführte Aktion "30 Minuten Sport pro Tag" soll bei Kindern einen gesunden Lebensstil fördern. Jede Klasse verpflichtet sich, diese 30 Minuten körperlicher Aktivität in ihren Tagesablauf einzubauen, sei es im Klassenzimmer oder auf dem Schulhof. Diese Initiative fördert nicht nur die körperliche Gesundheit der Schüler und Schülerinnen, sondern trägt auch zur Verbesserung ihrer Konzentration und ihres allgemeinen Wohlbefindens bei. Durch die Integration von Sport in das schulische Umfeld wird der Sportunterricht zu einem festen Bestandteil des Alltags, wodurch die Kinder schon in jungen Jahren zu aktiven und ausgewogenen Lebensgewohnheiten angeregt werden.

Internationaler Wettbewerb im Springreiten



Auch in diesem Jahr wurden die Schülerinnen und Schüler der EFDB eingeladen, den internationalen Springreiterwettbewerb zu besuchen. Am Donnerstag, dem 11. Januar 2024, machten sich die 3. und 5. Klässler auf den Weg zur "St. Jakobshalle", um das Turnier zu bestaunen. Immer wieder beeindruckt waren die Kinder und Erwachsenen von den Kunststücken der Pferde und deren Reiter.



Hier die Rückmeldung eines Schülers aus der 3. Klasse: "Am Donnerstag, dem 11. Januar, besuchte meine Klasse und ich ein Reitturnier der Longines CHI Classics in der St-Jakobshalle in Basel. Wir sahen Flaggen aus verschiedenen Ländern. Es gab Reiter auf Pferden, die über Hürden sprangen. Mir hat es gut gefallen, weil es spektakulär war und vor allem, weil ich Pferde liebe".

Sport, eine Kunst!

Im Januar, im Rahmen des Projekts «Sport, eine Kunst!», das Sport und Kunst im Kindergarten verbindet, haben die Klassen den Akrosport entdeckt. Sie trainierten, um allein, zu zweit oder zu dritt Kunststücke auszuführen.





Im Fach Visuelle Kunst erstellten sie eine menschliche Pyramide im Stil von Keith Haring, einem amerikanischen Maler, der vor allem für seine bunten Figuren bekannt ist. Die «Petite section» benutzten Schablonen, die «Moyenne section» zeichneten die Konturen mit Hilfe von ausgeschnittenen Silhouetten nach und die «Grande section» durchpausten ihre Figuren mit Abziehbildern.

Lesestunde

Seit Dezember letzten Jahres kommen jeden Donnerstagnachmittag die Klassen CE1, CE2, CM1 und CM2 in die Klasse der CP für eine Lesestunde und schaffen so einen besonderen Moment des Teilens und Lernens.





Dieses innovative Projekt soll die Interaktion zwischen Schülerinnen und Schülern verschiedener Klassen fördern und so die Entwicklung sozialer

Kompetenzen und die Vermittlung von Wissen unterstützen. Die Schülerinnen und Schüler der höheren Klassen werden zu echten Mentoren, die ihre jüngeren Mitschülerinnen und Mitschüler durch die spannenden Seiten der sorgfältig ausgewählten Bücher führen. Die Begeisterung der jüngeren Kinder ist spürbar, während sie aufmerksam den Geschichten zuhören, die von den

Älteren vorgelesen werden.

Das Feriencamp

Das Winterferiencamp findet vom 26. Februar bis 8. März 2024 in der Primarschule (Engelgasse 103, 4052 Basel) statt und steht in Woche 1 unter dem Motto "Karneval" und in Woche 2 unter dem Motto "Superhelden".

Die Kinder werden die Möglichkeit haben, ihre eigene Maske zu entwerfen, Apfeltaschen zu backen, ein Tipi zu bauen oder einen Comic zu zeichnen.

Das vollständige Programm finden Sie auf der Website «<u>Feriencamp - EFDB</u>». Sie können sich unter folgender Adresse anmelden centreaere@efdb.ch.

Bevorstehende Termine

SEF-Konferenz mit Gilles Kepel, Prophet in seinem Land: Montag, den 12. Februar 2024 um 18.15 Uhr an der Universität Basel, Petersplatz 1, Raum 120 (sef-bale.ch)

Basler Fasnacht: Montag, den 19. Februar 2024 (Schulfrei).

Winterferien: vom Freitag 23. Februar 2024 (abends) bis Montag 11. März 2024 (morgens)

Expat Expo: Sonntag, den 17. März 2024

140-jähriges Jubiläum der EFDB: Samstag 22. Juni 2024